



## Regierungsratsbeschluss vom 04. November 2025

Anzug der Spezialkommission Klimaschutz betreffend Wissenstransfer zwischen Wissenschaft und Politik

P215754

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an den Grossen Rat.
2. Der Regierungsrat beantragt dem Grossen Rat, den Anzug der Spezialkommission Klimaschutz abzuschreiben.

### Begründung

Seit der Überweisung des Anzugs im Jahr 2021 haben sowohl die Fachhochschule Nordwestschweiz (FHNW) als auch die Universität Basel ihre Aktivitäten im Bereich Klima und Nachhaltigkeit deutlich ausgebaut und institutionell verankert. Mit den neuen Leistungsaufträgen 2025–2028 (FHNW) und 2026–2029 (Universität Basel) sind zentrale Weichen gestellt, die den Wissensstandort Basel im Bereich Klimaschutz langfristig stärken. Die konkrete Ausgestaltung der Vermittlungsformate obliegt der betrieblichen Autonomie der Hochschulen. Der Wissenstransfer zwischen Wissenschaft und Politik ist heute institutionell verankert und wird durch unterschiedliche Gefässe und Programme aktiv umgesetzt. Neben den Leistungsaufträgen der Hochschulen tragen Formate wie der Basler Klima-Impuls oder kantonale Forschungsaufträge dazu bei, dass neue Erkenntnisse systematisch in die alltägliche Arbeit der Regierung und somit in die Strategien, Programme und Massnahmen des Kantons einfließen. Initiativen wie «BaselCircular» gewähren zusätzlich den Transfer, indem praxisnahe Innovationen für die Politik und Verwaltung nutzbar gemacht werden. Damit ist sichergestellt, dass die Verwaltung ihre Arbeit faktenbasiert ausrichten und neue Entwicklungen in Wissenschaft und angewandter Forschung frühzeitig berücksichtigen kann.

